
 

 

                                                            

                                                                                                          Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg 

                                                                                                                                                           06.06.2020 

Protokoll über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Böhlitz-Ehrenberg 

Datum:                     04.06.2020 

Ort:                           Große Eiche, Großer Saal, Leipziger Str. 81 

Zeit:                          18:30 Uhr –20:30 Uhr 

Sitzungsleitung:      Herr Achtner 

Anwesenheit:          siehe Anwesenheitsliste 

TOP 1            Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Herr D. Achtner eröffnet die Sitzung, 9 Ortschaftsräte sind anwesend. 

Der Ortschaftsrat ist beschlussfähig.   

Das Protokoll der heutigen Sitzung wird von Herrn D. Achtner und Herrn P. Jochmann 
unterzeichnet. 

TOP 2  Feststellung der Tagesordnung 

      Die Tagesordnung wird bestätigt. 

  Verweis auf Art. 20 Sächs.GemO. 

Votum: 9/0/0    

TOP 3      Bestätigung des Protokolls vom 14.05.2020 

- Das Protokoll wird bestätigt. 

Votum: 7/0/2 

TOP 4 Informationen Sachstand Schlobachshof und Verwaltungsstandpunkt VII-A-00539-
VSP-01-VSP Verkehrssicherungsmaßnahmen Schlobachshof 

- Herr Dittmar und Frau Krutzsch vom Amt für Stadtgrün und Gewässer der Stadt 
Leipzig sind anwesend. 

- Herr Dittmar stellt eine Präsentation seines Amtes vor, dabei ging es im 
Wesentlichen um den Erhalt der denkmalgeschützten Gebäude und Ideen für ein 
Nutzungskonzept für den Schlobachshof. 



 

 

- Das 14 Hektar große Gelände liegt in besonders geschütztem Gelände 
Naturschutz, FFH, etc.) und im Hochwasserpolder. Es soll als Ausgleichsfläche u. a. 
für das Projekt „Seehausen II“ (Beiersdorf AG) dienen. 

- Es gibt mehrere Vorstellungen für ein Konzept. 
- Möglich sei ein Umweltbildungszentrum / Auwaldinformationszentrum mit Büro 

und Seminarräumen, Speiseküche, Garten Pavillon. 
- Ein Wanderparkplatz wird auch in Betracht gezogen, auch Landwirtschaft. 
- Zurzeit gibt es seitens der Stadt Leipzig keine Entscheidung, wie weiter 

vorgegangen wird. Die ersten Überlegungen müssen nun in den Gremien 
besprochen werden.  

- Es gab Anfragen von Bürgern bzgl. einer möglichen „Biolandwirtschaft“, diese 
Frage konnte nicht beantwortet werden, ebenso sehe die Stadt am Standort 
Schlobachshof keine Pferdezucht. 

- Eine Bürgerbeteiligung sei gewünscht, allerdings der rechtliche Rahmen des 
Möglichen sehr begrenzt. Konkrete, an das Amt herangetragene Idee sollen 
geprüft werden.  

- Es soll nicht der Eindruck einer Verheimlichung entstehen, sondern maximale 
Transparenz geschaffen werden. 

Votum: 1/0/8 -     Verwaltungsstandpunkt  

TOP 5 Informationsvorlage VII-Ifo-00277-Verlängerung Sanierungsgebiete 

- TOP  wurde vorgezogen. 
- Herr Geis informierte über den aktuellen Sachstand.  
- Grund für die Verlängerungen der weiteren Sanierungsgebiete sei, dass die 

Ausgleichsbeträge wieder in die Sanierungsgebiete fließen sollen bzw. wieder 
investiert werden sollen. 

- Seit 2018 sind die Grundstückswerte wieder im Sanierungsgebiet gestiegen. 

Votum: 6/0/3 - zur Kenntnis. 

TOP 6 VII-A-00864-Neues Start-und Landeverfahren für DHL am Flughafen Leipzig/Halle 
abwenden. 

- Herr Achtner stellt den Antrag vor. 

Votum: 9/0/0 

TOP 7 Informationen 

- Vergabe von Brauchtumsmitteln 
Der Ortschaftsrat beschließt die Vergabe von Brauchtumsmitteln für die 
Bürgergesellschaft Böhlitz-Ehrenberg in Höhe von   15.000,- € 
zur möglichen Anschaffung eines Festzeltes für das traditionelle Ortsfest. 

– die Beantwortung von einigen Fragen bezüglich des Erwerbs des Festzeltes wird von 
der Bürgergesellschaft zugesagt und als Protokollnotiz ergänzt. 

 



 

 

Vergabe von Brauchtumsmitteln  

Der Ortschaftsrat beschließt die Vergabe von Brauchtumsmitteln für die Bürgergesellschaft Böhlitz-
Ehrenberg in Höhe von 15.000 Euro zur möglichen Anschaffung eines Festzeltes für das traditionelle 
Ortsfest. 

2020/06/35 Bürgergesellschaft mgl. Ankauf Festzelt Ortsfest 15.000 ,– 

Aufgrund des § 20 Sächs.GemO war(en) 2 Mitglied(er) des Ortschaftsrates (Herr Achtner & Herr Pfeiffer) von der Beratung 
und Beschlussfähigkeit ausgeschlossen. 

Votum: 7/0/0 

 

TOP 8 Sonstiges 

TOP 9  Bürgerfragestunde 

- Es gab keine Anfragen. 

 

 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am 02.07.2020 statt. 

 
    
 
 

 Herr D. Achtner  Herr P. Jochmann       Herr A. Ursinus 

Ortsvorsteher   Mitglied OSR BEH                              Protokoll     

 

 


